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議 事 録 

 

会議の名称 第 9回上牧町学校統合準備委員会（総務部会）会議 

 

開 催 日 時 令和 6年 1月 25日 午後 2時 00分から 

開 催 場 所 上牧町役場 西館 2階 第 6会議室 

出 席 者 

( 委 員 等 ) 

西尾部会長、福仲委員、西浦委員、上明代委員、大河内委員、 

竹本委員、上西委員 

出 席 者 

(事務局等) 

教育総務課長、教育総務課長補佐、教育総務課主事 

㈱トンボ大阪支店 

傍聴の有無 なし 

議 事 録 の 

作 成 方 法 
要点筆記（簡易対話形式） 

会議の議事 

1.開会 

2.制服デザインの検討について 

3.中学校名最終投票の結果等について 

4.その他（連絡事項等） 

5.閉会 

会 議 資 料 ・総務部会資料 3-7：「中学校名最終投票の結果について」 

決 定 事 項 ・「上牧中学校」を統合中学校名の総務部会案とする 

特 記 事 項 なし 

次 回 日 程 未定 
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内 容（ 簡 易 対 話 形 式 ） 

 

１．開会 

 

事務局    定刻により開会する。 

 なお、本会議は「上牧町審議会等の設置及び運営に関する規

則」第 10条の規定に基づいて公開とし、会議録作成のためＩＣ

レコーダーで録音していることについてご了承いただきたい。ま

た、本日の会議も先日同様、株式会社トンボ大阪支店様（以下、

「㈱トンボ」という。）にも出席いただいている。 

 それでは、配付資料について確認する。 

 

（事務局が配付資料を確認） 

 

２．制服デザインの検討について 

 

西尾部会長  それでは案件事項の議事を進める。 

本日の会議では㈱トンボに複数の制服サンプルをお持ちいた

だいている。サンプルを見ながら、今後のデザイン等に関して意

見交換をしたいと思う。 

 

㈱トンボ   本日は、どこまで周囲の意見を取り入れていくかという点に

ついてお考えいただきたい（大枠デザインを投票で決めるのか、

エンブレムのみ投票で決めるのか 等）。また、価格のことも気に

なるところかとは思うが、まずは全体的なデザインを見ていた

だきたい。価格については、素材、ステッチ等の有無によって変

わってくる。 

 

（次葉に制服サンプルの一部を掲載） 
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（制服サンプルの一部） 
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上西委員   サンプルには白色のステッチが入っているが、経年劣化によ

る色褪せはどの程度のものか。 

 

㈱トンボ   洗濯可能なので、そこまで気にならないレベルだとご認識い

ただきたい。ただ、墨汁等による汚れは除去するのが難しい。 

 

福仲委員   おさがりで使用する場合、新品との違いが見た目に出るか。 

 

㈱トンボ   例えば、カッターシャツを毎日洗濯していても、新品と 3年物

ではある程度の違いが見た目に出ると思うが、その程度である。

ステッチを導入している学校は数多くあるが、その意味での苦

情等は聞いたことがない。 

 

上明代委員  本日の会議で大枠のデザインを決めてしまうのか。 

 

西尾部会長  大枠のデザインを投票により決めるのか、また、大枠のデザイ

ンを本部会内で決めてからエンブレムのデザイン等を投票によ

り決めるのかということを検討したいと考えている。 

 

事務局    投票に係る対象者の範囲については、本部会にて協議の上、決

定いただきたいと考えている。 

 

福仲委員   現在の中学生は新制服にあまり関心がないと思う。ただ、小学

生の意見だけでデザイン等を決めてしまうとなると、感性に偏

りが生じることから望ましくないと思う。 

 

㈱トンボ   投票を実施する学校等のなかでは、大枠のデザインを学校又

は検討委員会等で決定し、エンブレム等の部分的なものを投票
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にて決定することが多い。 

 

西尾部会長  まず、素材について意見等はあるか。 

 

上明代委員  子どもたちが毎日着用するものなので、伸縮性は重視したい。 

 

西浦委員   価格を抑える要素は何があるのか。 

 

㈱トンボ   参考として、ブレザーの生地による差が 1,000円、ステッチ・

反射糸の有無による差が各 500 円で、合わせて 2,000 円程度は

抑えることができる。デザイン、機能性等と併せて総合的にご検

討いただければと思う。 

 

福仲委員   近隣校との差が気になっている。スラックスを通年素材とす

ることで同セット価格を 4万円程度としているところもある。 

 

㈱トンボ   通年素材を採用すれば季節別素材よりも単価は上がり、機能

面においては季節別素材より夏は暑く、冬は寒い。また、通年素

材は柄のバリエーションも少ない。夏服のみ標準服にするとい

う選択肢もある。 

 

福仲委員   近隣校では季節別素材を採用して同セット価格が 4 万円台で

あることから、このままでは上牧町が 5万円を少し超え(※１)、

近隣で最も高価となってしまう。同じように制服を購入するに

当たって近隣と明確な差があるというのは、保護者からどう見

えるのか気になる。 
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※１ ㈱トンボ提示価格内訳（企業選考会での提示価格） 

品 名 税込価格(10％) 

男女兼用ジャケット 22,700 円 

スカート 11,500 円 

男女兼用スラックス 11,500 円 

長袖シャツ 3,900 円 

半袖シャツ 3,800 円 

合計１ ※スカート・スラックスどちらか 1着を購入した場合 41,900 円 

合計２ ※スカート・スラックスどちらかを夏冬別に計 2着購入した場合 53,400 円 

 

㈱トンボ   決定ではないものの、近隣の複数校でも弊社での制服改定を

予定している。当該各中学校の制服改定に当たっても弊社素材

を使用した同基準による積算に基づいた価格を提示しているた

め、上牧町だけ高価ということはない。 

 

福仲委員   現時点の価格という視点で見ると、近隣で頭一つ抜けること

には違いない。それを本部会として決定していいものか判断し

かねる。候補デザインごとの価格帯も示しながら投票を実施す

ることができれば、価格面も含めて保護者から一定のコンセン

サスを得ることができるのではないか。 

 

㈱トンボ   材料費の高騰等により、どのメーカーも価格改定を進めてい

るところである。他社が担当している学校については何とも言

えないが、この春あたりからは値上げに転じていくと思われ、今

回提示しているものと同価格帯になってくると考えている。 

 

大河内委員  令和 8年 4月の統合・開校までは少し期間があるが、現在も物

価等は上昇し続けている。現時点で提示されている価格は、統

合・開校まで有効なものと考えてよいのか。 
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㈱トンボ   物価高騰前に制服改定を済ませている、また、制服改定をして

いない近隣中学校よりも提示価格が高いことは承知している

が、統合・開校までの物価上昇等も見据えたギリギリのラインで

提示しているとご理解いただきたい。 

 

西尾部会長  ここまでの意見等を踏まえ、まずは生地について決定したい。

投票において、投票したデザインが不採用となった場合は諦め

がつくと思うが、生地に関しては非常に残念に思うのではない

かと懸念している。その意味で、候補デザインの生地については

同じものにするのが望ましいと考えている。 

 

上西委員   生地が決まれば基本的な価格が決定する。 

 

西浦委員   生地の違いによる差が 1,000 円なのであれば、子どもたちが

毎日着用する点を考慮して伸縮性等があるものを採用してはど

うか。その上で、ステッチの有無等、見た目に分かりやすい差を

つけて投票を実施するのがいいと思う。 

 

上西委員   候補デザインを何パターンにするのかにもよるが、デザイン

重視版、価格重視版、機能性重視版等に分けて展示すれば、子ど

もたちをはじめ保護者のニーズも反映できるのではないか。 

 

㈱トンボ   投票時に価格を提示するのは稀だが、可能である。ブレザーに

ついてはステッチの有無等による差をつけて 2パターン用意し、

スラックス等の柄は次回会議で 2 パターン決定した上で、それ

らを組み合わせた計 4パターンを展示するというのはどうか。 

 

西尾部会長  ただいまの㈱トンボからの提案について、異議等はあるか。 
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（異議等なし） 

 

西尾部会長  それでは、次回会議にてスラックス等の柄について協議・決定

し、投票の実施に向けて進んでいきたいと思う。 

 

竹本委員   投票の際、候補デザインは役場等に展示するのか。 

 

西尾部会長  候補デザインについては役場等に一定期間展示し、素材感等

を実際に確認できるようにする必要があると考えている。 

 ほかに質問等はないか。 

 

（質問等なし） 

 

３．中学校名最終投票の結果等について 

 

西尾部会長  それでは案件事項の議事を進める。 

まず、総務部会資料 3-7：「中学校名最終投票の結果について」

に関して、事務局から説明をお願いする。 

 

（事務局が資料説明） 

 

西尾部会長  ただいま事務局から説明があったように、学校名に関する最

終投票の結果、「上牧(かんまき)中学校」が得票率 42.6％で 1位

となった。この結果に基づき、当該名称を総務部会案とすること

に異議等はあるか。 

 

（異議等なし） 
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西尾部会長  それでは異議なしと認め、本案を総務部会案として上牧町学

校統合準備委員会及び上牧町教育委員会に上程する。この件に

関して、何か質問等はあるか。 

 

福仲委員   統合中学校の学校名が現在の本校（上牧中学校）と同じになる

が、これは投票等の結果が偶然そうだったということであり、体

制としては新たな中学校としてスタートするものと認識してい

る。そうすると、現在の本校の歴史、例えば、学校長の代数（第

〇代校長）、行事の開催回数（第〇回〇〇）等の扱いに関して検

討が必要になると思われる。 

 

事務局    ご指摘のように、現在の上牧中学校と同名となることで様々

な事項の取扱について別途検討が必要になると認識している。

このことについては、実際の統合まで引き続き協議していけれ

ばと考えている。 

 

西尾部会長  ほかに質問等はあるか。 

 

（質問等なし） 

 

４．その他（連絡事項等） 

 

西尾部会長  最後に、委員又は事務局から何か連絡事項等はあるか。 

 

（連絡事項等なし） 

 

西尾部会長  それでは、本日の案件事項は以上となるため事務局に進行を

移したいと思う。 
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５．閉会 

 

事務局    以上をもって第 9回上牧町学校統合準備委員会（総務部会）会

議を閉会する。 

 

以上 

 


